

“HAY RECURSOS PARA HACERLE FRENTE”

SHCP elabora plan económico ante crisis por Covid-19

ISRAEL RODRÍGUEZ

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) está trabajando en un plan para mitigar el impacto económico y financiero por el coronavirus, dijeron fuentes de la dependencia.

Hace una semana, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, reveló a *La Jornada* que se estudiaba la posibilidad de reducir el superávit primario, previsto para este año en 0.7 puntos del producto interno bruto—unos 175 mil millones de pesos—, y liberar así recursos para enfrentar una eventual crisis derivada de la pandemia. El superávit primario es la diferencia entre ingreso y gasto públicos, antes del pago de intereses de la deuda.

Aunque la SHCP no ha revelado puntualmente en qué van a consistir las medidas anticíclicas, se estudia la posibilidad de dar créditos a empresas a tasas y plazos preferenciales y a las pequeñas empresas otorgar, junto con la banca de desarrollo, garantías para que accedan a financiamiento bancario. Esto se extendería a las personas a quienes se les ampliaría el plazo para ren-

dir su declaración fiscal, según las fuentes consultadas por este diario.

Ayer por la mañana el Presidente informó que cuenta con un total de 400 mil millones de pesos. Al consultar a la SHCP sobre el origen y distribución de estos recursos la respuesta fue que “se trabajó en un plan para mitigar el impacto económico y financiero del Covid-19”.

Hacienda ha informado que se tienen recursos provenientes de los Fondos de estabilización presupuestal y de las entidades federativas por 60 mil y 158 mil millones de pesos, respectivamente. Además, se tiene una línea de crédito con el Fondo Monetario Internacional por 60 mil millones de dólares y otra adicional con el Tesoro estadounidense por 9 mil millones de dólares. Las reservas internacionales de divisas superan 185 mil millones de dólares.

Tampoco se necesita financiamiento, pues 73 por ciento de la deuda está en pesos; es decir, aunque se devalúe la moneda, la deuda no cambia mucho porque alrededor de 81 por ciento está en pesos, en tasa fija; es decir, aunque las tasas fueran para arriba no cambia las condiciones de lo que pagamos y además está a largo plazo.

